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Körnerweg  

Sehr geehrte Frau Kramer, 

der Körnerweg zwischen Heilstättenweg und dem Loschwitzer Hafen befindet sich in einem 
schlechten Zustand. Mehrere Anläufe zur Sanierung sind bisher gescheitert, auch der 
entsprechende Stadtratsbeschluss A0345/11 („Zwischen Saloppe und Körnerplatz wird der 
Körnerweg zu einem verkehrstauglichen, fahrradfreundlichen Fuß- und Radweg 
ausgebaut, soweit noch nicht vorhanden.“) brachte bisher keinen Fortschritt. 

Neben denkmalpflegerischen Aspekten, die Oberflächengestaltung  des entsprechenden 
Wegabschnitts betreffend, werden vor allem bautechnische und statische Schwierigkeiten 
und die daraus resultierenden hohen Kosten als Hinderungsgrund für eine Sanierung ins 
Feld geführt. Die Argumentation wird teils von der Anwohnerinitiative, teils von Vertretern 
der Stadt geführt – die Unterscheidung ist zuweilen schwierig. 

So läge der Mauerfuß der hangseitigen Stützmauern auf Höhe der 
Wegoberfläche oder nur gering darunter, die Kräfte würden über den 
Weg und die Böschung abgeleitet („liegende Mauer“, siehe Logo der 
Anwohnerinitiative). Immer wieder wird dazu ein „Gutachten Prof. 
Jäger, Forschungsgruppe Mauerwerk an der TU Dresden, vom 18. Mai 
2001“ zitiert.  

Weiterhin wird angeführt, dass eine asphaltierte Oberfläche den regelmäßigen 
Überschwemmungen nicht standhalten könnte und es schnell zu Rissen käme. 

Leider ist uns nicht bekannt, wie die Ansicht des Straßen- und Tiefbauamts zu den 
technischen Aspekten der Oberflächengestaltung ist. Sind die o.g. Argumente stichhaltig 
bzw. gibt es andere Lösungen, z. B. Spundwände? Liegt das „Gutachten Prof. Jäger“ bei 
Ihnen vor? Wurde es von der Stadt in Auftrag gegeben? Um uns ein objektives Bild 
machen zu können, möchten wir Sie herzlich bitten, uns Ihre fachliche Stellungnahme und 
gegebenenfalls das angesprochene Gutachten zur Verfügung zu stellen.  

Zu den denkmalpflegerischen Aspekten bitten wir mit getrenntem Schreiben das Amt für 
Denkmalpflege um Auskunft. 

Herzlichen Dank für Ihre Mühe. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dirk Spitzner, Vorstand ADFC Dresden 

Landeshauptstadt Dresden 
Straßen- und Tiefbauamt 
z.H. Frau Kramer 
PF 120020 
01001 Dresden 
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